



Quarter 3 2017

**Financial Performance- Management
Discussion and Analysis**

86 مليون درهم صافي أرباح البنك التجاري الدولي خلال الأشهر التسعة الأولى من العام 2017

دبي، 29 أكتوبر 2017: أعلن البنك التجاري الدولي ("CBI" أو "البنك") اليوم عن نتائجها المالية لفترة الأشهر التسعة الأولى من العام الجاري المنتهية في 30 سبتمبر 2017.

وفيما يلي أبرز المؤشرات المالية للربع الثالث من العام 2017:

- نمو صافي الأرباح بنسبة 4% على أساس سنوي إلى 33 مليون درهم خلال الربع الثالث من العام 2017، بينما بلغ صافي الأرباح للأشهر التسعة الأولى 86 مليون درهم
- نمو صافي الدخل من الفوائد إلى 145 مليون درهم، بزيادة نسبتها 13% مقارنةً مع 128 مليون درهم خلال الربع الثالث من العام 2016، وزيادة بنسبة 5% مقارنةً بالربع الثاني من العام 2017
- نمو صافي القروض والسلف إلى 13،501 مليون درهم، بزيادة نسبتها 2% مقارنةً مع نهاية العام 2016، وبنسبة 2% على أساس سنوي
- نمو ودائع العملاء إلى 14،169 مليون درهم، بزيادة نسبتها 2% مقارنةً مع نهاية العام 2016، وزيادة بنسبة 10% على أساس سنوي
- نمو الدخل التشغيلي إلى 215 ملايين درهم، بزيادة نسبتها 1% مقارنةً بالربع الثالث من العام 2016، وزيادة بنسبة 6% مقارنةً بالربع الثاني من العام 2017
- نمو الأرباح التشغيلية إلى 97 مليون درهم، بزيادة نسبتها 1% مقارنةً بالربع الثالث من العام 2016، وبنسبة 7% مقارنةً بالربع الثاني من العام 2017
- بلغت نسبة الأصول السائلة المؤهلة 12.2%
- استقرار معدل كفاية رأس المال عند 14.6%

وفي معرض تعليقه على أداء البنك، قال محمد سلطان القاضي، رئيس مجلس إدارة البنك التجاري الدولي: "يواصل البنك التجاري الدولي نموه بالرغم من حالة الاستقرار النسبي بوجه عام في البيئة المصرفية. ويعكس نمو ودائع العملاء بنسبة 10% على أساس سنوي التزامنا ببناء علاقات طويلة الأمد مع عملائنا لتلبية احتياجاتهم المالية بشكل أفضل. كما ساعد النمو القوي في صافي الدخل من الفوائد والدخل من فروقات صرف العملات الأجنبية على تحقيق نتائج إيجابية. وأنا على ثقة بفعالية ونجاح استراتيجية البنك التي تقوم على

مواصلة تعزيز نمو قطاعات أعماله المصرفية الأساسية واستقطاب المزيد من العملاء من فئات الشركات الرائدة".

بدوره، قال مارك تـ. روينسون، الرئيس التنفيذي لـ "البنك التجاري الدولي": "ساهمت جهود البنك لتحسين تجربة عملائه واستخدام موارده بأفضل طريقة ممكنة في تعزيز مستوى تنافسيته في السوق. ويستفيد عملاؤه اليوم من نظام مُحدّث للخدمات المصرفية الرئيسية والذي ساهم بشكل كبير في تطوير عمليات البنك وبنيته التحتية التقنية فضلاً عن تبسيط الإجراءات وإثراء تجربة العملاء. ونمضي قدماً على الطريق الصحيح في جهودنا الرامية لتوسيع قاعدة عملائنا في دولة الإمارات".

ملخص لأبرز النتائج المالية للربع الثالث 2017:

ارتفع الدخل التشغيلي للبنك إلى 215 مليون درهم، بنمو نسبته 6% مقارنة بالربع السابق من العام الجاري، وذلك بفضل النمو القوي في صافي الدخل من الفوائد والدخل من فروقات صرف العملات الأجنبية، والذي عوض جزئياً انخفاض الرسوم لمرة واحدة من معاملات القروض المشتركة.

وقد ساهمت الاستثمارات الكبيرة التي ضخها البنك في تحديث بنيته التحتية الرقمية، وتوسيع فريق عمله، وتبسيط إجراءاته، في تحسين أدائه خلال الأشهر التسعة الأولى من العام الجاري، محققاً زيادات صحية في نسب نمو القروض وودائع العملاء. فقد سجلت ودايع العملاء والقروض نمواً بنسبة تفوقت على متوسط النمو المسجل في القطاع خلال الأشهر التسعة الأولى من العام الجاري، وذلك بفضل جهود البنك المستمرة في تحسين أداء قطاعات أعماله الرئيسية وتحديث قنواته المصرفية الرقمية والإلكترونية.

وارتفع صافي القروض والسلف بنسبة 2% على أساس سنوي إلى 501،13 مليون درهم، متفوقاً على متوسط نمو الائتمان محلياً والذي لم يشهد أي تغيير. كما ارتفع حجم ودايع العملاء بنسبة 10% على أساس سنوي إلى 169،14 مليون درهم، ليتفوق أيضاً على متوسط النمو في السوق والبالغ 1.2%. وبالمقارنة مع الربع الثالث من 2016، فقد ارتفع صافي دخل البنك من الفوائد بنسبة 13% إلى 145 مليون درهم.

وارتفع صافي أرباح البنك خلال الربع الثالث من العام 2017 إلى 33 مليون درهم، بنمو نسبته 4% مقارنة بالربع الثالث من العام 2016، وبنمو نسبته 5% مقارنة بالربع الثاني من العام الجاري. وبالحديث عن الأشهر التسعة الأولى من العام 2017، فقد انخفض صافي أرباح البنك بنسبة 15% إلى 86 مليون درهم مقارنة بالفترة ذاتها من العام 2016 نتيجة ارتفاع إجمالي مخصصاته بسبب ظروف السوق الصعبة.

وارتفعت نسبة القروض المتعثرة إلى 9.9% بسبب استمرار الضغوط في قطاع الأعمال المحلي على مستوى دولة الإمارات ككل. وبلغت نسبة القروض إلى الودائع 95.3%، وبالتالي لا تزال ضمن مستويات مريحة للبنك.

ويتمتع البنك التجاري الدولي بسيولة ورسملة قويتين، وهو ما تعكسه النسب الجيدة لمؤشراتته المالية الرئيسية، حيث تبلغ نسبة الأصول السائلة المؤهلة لدى البنك 12.2%، بينما يبلغ معدل كفاية رأس المال 14.7%، أي أعلى بكثير من الحد التنظيمي الأدنى المطلوب.

ولا يزال البنك يتمتع بتصنيف ائتماني قوي بدرجة استثمار، حيث منحه "فيتش" تصنيف (BBB+) بينما منحه "كابيتال إنتليجانس" تصنيف (A-).

-انتهى-



CBI continues profitable growth in Q3 2017

Dubai, October 29 2017: Commercial Bank International (CBI or 'The Bank') announces its financial results for the nine months ended 30th September 2017.

Q3 2017 Financial Highlights:

- **Net Profit increased 4% year on year to AED 33 million in Q3 2017; Year to date Net Profit totalled AED 86 million.**
- **Net Interest Income increased by 13% to AED 145 million from AED 128 million in Q3 2016; up 5% on Q2 2017.**
- **Net Loans & Advances increased by 2% to AED 13,501 from year end 2016; up 2% year on year.**
- **Customer Deposits increased by 2% to AED 14,169 million from year end 2016; up 10 % year on year.**
- **Operating Income increased by 1% to AED 215 million versus Q3 2016; up 6% on Q2 2017.**
- **Operating Profit increased by 1% to AED 97 million versus Q3 2016; up 7% on Q2 2017.**
- **Strong Eligible Liquid Assets Ratio at 12.2%.**
- **Capital Adequacy Ratio stable at 14.7%.**

Mohammad Sultan Al Qadi, Chairman of CBI commented on the Bank's continued profitability: "CBI continues to grow in a near flat market. The 10% year-on-year increase in customer deposits demonstrates our commitment to building long-term relationships with our customers to better meet their financial needs. Additionally, the strong growth in net interest income and FX income has helped to deliver our positive results. I am confident in CBI's strategy to continue growing core business segments and focus on the UAE's leading companies.

Mark T. Robinson, CEO of CBI commented: "CBI's continued strategy of enhancing customer experience, and optimizing our resources, has helped the bank strengthen our competitiveness. Our customers are now benefiting from CBI's core banking system upgrade, which has significantly modernised the bank's operations and technology and streamlined services. Our strategy to grow our UAE customer base remains on track."

Financial summary:

Operating Income grew by 6% to AED 215 million versus the previous quarter. Income growth was principally driven by strong growth in net interest income and forex income and partly offset by lower one off fees from syndications.

Significant investments in digital infrastructure, people, and processes, have propelled the bank forward over the first nine months of the year and generated healthy increases in loan growth and customer deposits. The bank's YTD Loan and Deposit growth is ahead of industry average, thanks to the focus on our core segments and the increasing attractiveness of our digital offering and online presence.



Net Loans and Advances grew 2% year-on-year to AED 13,501; versus a flat domestic credit growth. The year-on-year growth in Customer Deposits (up 10% to AED 14,169 million) is also above the industry average growth of 1.2%. Net interest income increased 13% to AED 145 million when compared to Q3 2016.

Net Profit was up 4% from Q3 2016, at AED 33 million, and up 5% from Q2 2017. YTD Net Profit at AED 86 million was down 15% from the previous year as higher provision charges, necessitated by market conditions, impacted bottom line performance.

The NPL Ratio increased to 9.9% owing to local business pressures experienced across the UAE market. The Loan to Deposit ratio stood at a comfortable 95.3% level.

CBI has strong liquidity and capital, evident from the Bank's high Eligible Liquid Assets Ratio (ELAR) at 12.2%, and Capital Adequacy Ratio well above the minimum regulatory requirement at 14.7%.

CBI maintains an investment grade rating of BBB+, from Fitch Ratings and A- from Capital Intelligence.

Mark T. Robinson
Chief Executive Officer

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Mark T. Robinson', is written over a white rectangular background.